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N° 99 – Mars – Avril - Mai   2024 
. 

 

Prenons le risque  
         d’espérer. 

 

En ces moments tragiques, que de croix plantées dans une multitude de pays :  
que ce soit en Amérique Latine, en Afrique, en Asie, en Europe, en Belgique ! 
 
 Qu’ils soient adultes ou enfants, ils s’en vont blessés, boiteux sur les chemins poussiéreux  
afin d’échapper aux drones, au viol, à la barbarie des fous qui croient à la guerre.   
Beaucoup partent à la recherche d’un morceau de pain, d’un morceau de compassion.  
On les voit recroquevillés dans des cartons sous des porches, des tunnels, des tentes. 
Une vie absurde les emporte dans une spirale de peur et de non-sens. 
Ils ont perdu leur visage d’humanité, leur dignité humaine, leurs projets … 
 
Comment vont-ils se relever puisque beaucoup n’ont connu que la pauvreté ? 
Ils sont tenus à l’écart parce qu’ils ne sont pas d’ici mais d’ailleurs…   
Ou ils sont mis hors-circuits par des systèmes qui ne tolèrent pas les malchanceux ! 
 
En épousant la condition humaine, Dieu est entré dans le monde tel qu’il est. 
Jésus a éprouvé l’abandon, la douleur, la peur, l’angoisse devant la mort. 
Entrant dans la souffrance humaine, il est devenu proche du désarroi de chacun. 
De sa main tendue, il relève tous les « mis-à-genoux » par l’échec, la misère… 
Et soufflant sur eux son Esprit, fait apparaitre son visage d’Amour.   
 
Et nous, il nous appelle, même hésitants, à marcher sur le chemin de l’Evangile 
A apprendre à aimer, d’une façon neuve, à la manière des convertis à sa lumière 
A éduquer notre regard, à dépasser les masques et les apparences qui paralysent 
A partager la foi et l’espérance que nous avons dans l’Avenir parce que Jésus a dit :  
 « Je suis avec vous, tous les jours, jusqu’à la fin des temps » Mt 28, 20 
 
Je vous invite donc à transformer, avec lui, les chemins de croix en chemins de vie. 
A croire que le Christ Ressuscité peut transfigurer les situations de désespoir 
Et prendre le risque d’inventer avec nous d’autres chemins…  

 
Sainte fête de Pâques à vous et à votre chère Famille. 
Il nous précède dans notre Galilée. 
 

Sœur Laure.    
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Du nouveau à l’école de St Gilles ! 
Ouverture d’une 7ème sciences 

 
 

Une Collaboration Historique entre l'Institut des Filles de Marie et l'Université Libre de Bruxelles : La 
7ème Année Préparatoire en Sciences 
L'Institut des Filles de Marie (IFM) et l'Université Libre de Bruxelles (ULB) marquent l'histoire de 
l'enseignement en Fédération Wallonie Bruxelles en signant une convention novatrice pour la création de la 
7ème année préparatoire à l'enseignement en sciences. 
 

La 7ème année préparatoire en sciences se positionne comme un lien essentiel entre l'école 
secondaire et l'université. Elle offre une opportunité significative aux élèves n'ayant pas suivi une filière 
scientifique au secondaire, leur ouvrant ainsi la porte du succès universitaire. En outre, elle vise à être un pont 
pour les élèves issus de milieux moins favorisés, fidèle à la vision initiale de Mère Célestine, fondatrice des 
Filles de Marie, qui avait conçu sa première école dans cette perspective. L'ULB recherchait un partenaire 
partageant les mêmes valeurs et les deux écoles se sont trouvées. 
 

À plus de 150 ans de la création des premières écoles des Filles de Marie, notre école s'inscrit 
désormais à l'université avec la mise en place de la 7ème année préparatoire en sciences. Cette classe 
inaugurale accueille fièrement 32 élèves. Bien que formellement inscrits à l'IFM, ces étudiants suivent leurs 
cours sur le campus d'Erasme à Anderlecht. Cette proximité géographique offre aux élèves de la 7ème année 
la chance de se familiariser directement avec un environnement universitaire, profitant des mêmes avantages 
que les étudiants de l'ULB, tels que l'accès au restaurant universitaire, à la bibliothèque et aux installations 
sportives. 
 

La collaboration entre l'IFM et l'ULB va au-delà des aspects logistiques. Les élèves de la 7ème année 
préparatoire en sciences ont l'opportunité exceptionnelle de participer à des cours et des activités 
universitaires, élargissant ainsi leurs horizons académiques. Cette initiative, bien que surprenante pour 
certains, démontre que les convictions et les projets peuvent transcender les préjugés. 
 

Nous espérons que le succès de cette première année conduira à l'ouverture de nouvelles classes dans 
le futur, poursuivant ainsi l'œuvre engagée pour la jeunesse par l'IFM et l'ULB. Cette collaboration historique 
laisse entrevoir un avenir prometteur pour l'éducation et l'égalité des chances dans notre société. 
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  Visite des Goélands  au Couvent 
 

  
 

 
 

La responsable de la chorale, Sivi était entourée   de : Sylviane, Ingrid, Gabrielle, Catherine, Amaury, Cathy, 
Marie-Jeanne. 
Ce qui nous a marquées, c’est le sourire de ces jeunes chantant 
de tout leur cœur. La responsable ne cessait de redire :  
« le Seigneur est bon. Il nous donne tout ce dont nous avons besoin. Il nous aime.  Amen. » 
Nous avons vécu ce moment comme une bouffée d’air frais, un « souffle de vie ». Leur joie nous a fortement 
interpellées : «  Et moi, comment vais-je –présenter ma joie  d’être au Seigneur ? » 
Depuis juillet, ils (elles) ont appris tous ces chants par cœur. Quelle volonté ! Encore  merci à ce groupe si 
sympa !      
      
L’après-midi, ce sont les élèves de : 1ère et 2ème secondaires de l’école Sainte Marie de Pesche qui nous ont 
rendu visite. 
En passant dans chaque chambre, ils nous ont parlé et offert une carte de vœux confectionnée selon leur 
inspiration. 
                   

  Félicitations ! Et Merci ! 
 
         Sœur Thérèse Thirifays 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le 22 décembre 2023, le groupe des Goélands est 
venu chanter Noël à la communauté de Pesche.  
Ce fut magnifique ! 
 

Le vendredi 29 mars 2024 nouvelle rencontre 

du groupe des Chanteurs des Goélands 

à l’occasion de Pâques. 

 

De tout cœur, merci de partager votre joie. 
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HAPPY BIRTHDAY LA MARGELLE 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

Ce samedi 25 novembre 2023, nous nous sommes retrouvés à plusieurs dizaines de personnes 
(religieuses, Associés, et amis de la Margelle) à l’occasion de la fête du trentième anniversaire de la Margelle, 
lieu où chacun qui le souhaite peut prendre le temps de s’asseoir pour une rencontre fraternelle, pour une 
Rencontre divine ! 
 Cette belle matinée commença par le jeu-défi de signatures (pour permette à chacun et chacune 
d’entrer en contact avec d’autres participants) et par le mot d’accueil de Sœur Laure, relatif notamment à 
l’historique des bâtiments et à la fondation de la Margelle 
 S’en suivirent des ateliers diversifiés, à l’image de la grande variété des activités qui se déroulent à la 
Margelle depuis 30 ans maintenant.  
Ce samedi nous étaient proposés : confection d’une couronne de l’Avent, atelier théâtre, fabrication de 
bougies, détournement d’images et diaporama. Des ateliers très appréciés par les participants. 
 Après le repas fraternel agrémenté d’une désaltérante bière de fabrication monastique (et même 
cistercienne) devait se dérouler un rallye pédestre : mais malheureusement, la météo particulièrement 
automnale dissuada les rares amateurs de cette activité extérieure. 
 
 L’après-midi se découpa en trois temps forts :  
 

 



5 
 

 
Premièrement : l’animation théâtrale : Luc Aerens, diacre permanent, professeur à Lumen Vitae, célèbre 
magicien du théâtre religieux burlesque, nous fit revisiter, avec finesse et profondeur, le récit johannique de la 
rencontre entre jésus et la Samaritaine ; une si riche rencontre, improbable, une rencontre tellement 
bouleversante. Un dialogue par lequel le conteur du jour interpella et toucha bien des cœurs : la déclamation 
de la Parole dans le cadre théâtral peut atteindre différemment la personne humaine dans tous ses sens par 
rapport à la « simple » proclamation liturgique (beaucoup plus statique, en principe) !  
 
 

 
des ateliers du matin. Chacun, en l’ignorant, avait mis sa petite « pierre » à la construction du puits de la 
Rencontre ! 
 
Troisièmement : pas d’anniversaire sans gâteau ! C’est dans la joie qu’eut lieu le goûter avec le partage du 
succulent gâteau ! Il fallait bien le partager ! 
 

 
 
 Après celle belle enrichissante journée de fête, comme Jésus et la Samaritaine, nous reprîmes la route 
de nos vies respectives. 
 
Pour conclure ce petit témoignage, je voudrais encore souligner brièvement trois éléments : 

1. L’unité de la journée dans sa thématique : toutes mes félicitations au comité organisateur qui avait 
particulièrement bien conçu cette journée dont les divers moments coulaient de source, comme la 
source du puits ; 

2. Notre monde a grandement besoin de centres spirituels comme la Margelle, puits de la 
(R)rencontre dans nos déserts humains et religieux du XXIème siècle ; 

3. Une pensée tout émue et reconnaissante relative à Soeur Anne-Françoise et Sœur Marie qui ont 
tant oeuvré pendant de nombreuses années, à la Margelle (une grande maison d’accueil) pour la 
réussite du séjour des hôtes, dans toutes leurs diversités, et en vue de leur totale satisfaction ! 
 

Laurent, Associé.    

Deuxièmement : une belle célébration prolongea la 
thématique de la Samaritaine, en l’épicentre de la 
Margelle ; sa chapelle où l’on peut contempler la 
porte du tabernacle la scène de la rencontre entre 
Jésus et la Samaritaine, œuvre du céramiste Max 
Verlinden. 
Ce qui marqua le plus ce temps de recueillement, 
c’est la participation de toutes les réalisations 
matérielles  (bougies, couronnes) et immatérielles 
(chants, animation théâtrale et images) 
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Un moment de partage autour de la Bible à Saint Gilles 
 
 

Introduction à l’Ancien Testament 

 
Ce 2 décembre 2023 une conférence autour de la Bible a été animée par le Père Guy VANHOOMISSEN, s.j. sur invitation 
de la Communauté des Filles de Marie à Bruxelles. 
Ci-après le vécu d’un participant sans aucune notion de la lecture de la Bible. Les quelques moments de lecture de la 
Bible dont j’ai encore mémoire remontent, il y a une cinquantaine d’années, le soir autour d’une lampe à pétrole, ma 
mère nous lisait quelques chapitres de l’Ancien Testament.  
Cette conférence du 02 décembre 2023,centrée sur une Introduction à l’Ancien Testament, est la première d’une série 
de 4 séances dont les autres sont prévues pour les premiers samedis des mois de Février, d’Avril et de Juin 2024. Elle a 
commencé à 14h20. 
Une vingtaine de personnes ont pris part à cette conférence : des sœurs filles de Marie et leurs associés ainsi que des 
amis de la Communauté des sœurs. 
En guise d’introduction, Sœur Myriam a fait la présentation du Père Guy avec sa longue carrière ecclésiastique. On note 
ici qu’il n’est pas facile de faire l’économie d’une carrière si riche en expériences et en écritures. Bref, j’ai noté quelques 
traits de sa longue biographie : Jésuite, Bibliste de formation, il a dirigé plusieurs œuvres catholiques notamment le 
Centre Lumen Vitae, et aujourd’hui, il vit au sein de la Communauté la Colombière à Bruxelles. Dans sa vie de prêtre à la 
retraite, il donne, sur invitation, des conférences sur la Bible. 
D’emblée, le Père a esquissé quelques multiples difficultés que nous rencontrons lorsque nous voulons lire et 
comprendre l’Ancien Testament dont les premiers textes sont écrits en langue grecque ;  

- Le monde de l’Ancien Testament est différent du nôtre; 

- Plusieurs civilisations et cultures avec un outillage mental 

différent du nôtre ; 

- Les difficultés de traduire des textes lointains dans le temps et 

dans l’espace ; 

- La multiplicité des expressions, notamment l’utilisation du mot 

« âme », qui signifie en Hébreu l’être humain dans son entier; 

- L’évolution de la langue etc…. 

Avec dextérité, le Père Guy a fourni des exemples éloquents à même de nous faire comprendre ses messages. 
Face à ces difficultés, il a donné quelques conseils pour améliorer notre lecture : 

- Lire avec l’intelligence ; mais pas tout lire à la lettre ; 

- Echanger avec d’autres pour éclairer sa lecture ;  

- Faire des notes ; 

- Interpréter avec des repères afin de partager avec les autres pour un enrichissement mutuel, etc… 

A la question, QUI A ECRIT LA BIBLE, le Père Guy a souligné qu’il n’est pas du tout facile de comprendre La Parole de 
Dieu en langage d’hommes. Ce sont effectivement des hommes qui ont écrit la Bible. Ce sont de véritables auteurs avec 
des manières de leur époque. Pour l’Ancien Testament, ce sont des écrits anonymes sauf le livre de l’Ecclésiaste attribué 
à Ben Sira Lesage et qui l’aurait écrit vers l’année 80 avant Jésus Christ. 
Toujours dans l’esprit d’éclairer notre lecture de la Bible, le Père Guy nous a conduits dans un exercice de découvrir les 
différents genres littéraires de la Bible. C’est à ce moment que comme participants avons donné nos contributions en 
citant : les psaumes, le livre de la sagesse, les proverbes, les poèmes, les dialogues, les oracles prophétiques, les récits 
(biographies, chroniques, histoires), les mythes etc… 
A chaque genre littéraire, le Père Guy a donné des exemples de textes pour faire comprendre aux participants la 

nécessité de prendre en compte le contexte temporel en lisant l’Ancien Testament. Une illustration parlante en est 
l’histoire de Jonas qui aurait passé trois nuits dans le ventre d’un poisson.  Ce n’est pas parce que quelque chose est 
écrit dans la Bible que cela s’est passé comme ça. 
Abordant les récits mythiques dont les exemples les plus éloquents sont entre autres le récit de la création du monde, le 
récit du péché originel, celui de la Tour de Babel, celui du Déluge, etc.…, le Père dira qu’il n’y a pas de mythes dans la 
Bible ; mais qu’on utilise le genre mythique pour faire des récits ; récits biographiques, historiques (histoire de Ruth, 
Judith, Esther, Jonas), les chroniques royales, les contes, etc.  
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D’une manière fort enthousiaste, les participants ont posé beaucoup de questions sur les dates d’écriture de différents 
textes de la Bible. En substance, le Père Guy y répondra en soulignant qu’il n’y a pas une datation absolue, mais plutôt 
une datation relative.  Par exemple : 

- le Cantique des cantiques daterait de la jeunesse de Salomon ;  

- le livre de la sagesse, daterait du temps de la royauté de Salomon ; 

- les proverbes auraient été écrits au cours de la vieillesse de Salomon. 

Au fur et à mesure, les échanges se nourrissaient de beaucoup de questions et de réponses jusqu’à commencer à parler 
du Nouveau Testament, qui ne figurait pas à l’agenda du jour.   
Ne comprenant toujours pas pourquoi les récits de la Bible sont à relativiser, un participant a soulevé le récit de la 
conversion de Paul et la persécution des chrétiens. Le Père Guy a clairement bien expliqué que Paul persécutait les juifs 
qui devenaient disciples de Jésus car ils perdaient la foi juive. Pour Paul, c’était un combat légitime pour empêcher la 
perversion de la foi juive. Faut-il le mettre en exergue : on est juif à la naissance ; mais on devient chrétien après le 
baptême. 
Après le miracle Paul a, par la suite, compris qu’il devait porter aux autres peuples la transformation que Jésus avait 
opérée en lui.  
A 16h, bienveillante au temps, sœur Myriam a proposé de clôturer la séance en remerciant le Père Guy et les 
participants et en rappelant les prochaines échéances. La conférence s’est terminée à 16h et les échanges se sont 
prolongés autour d’une collation offerte par la Communauté des sœurs. 
Autour du thé, les participants ont continué à poser de multiples questions au Père Guy notamment sur le récit de la 
création. En résumé, le Père répondra que d’une manière générale, la Religion me donne le pourquoi ; et la science me 
donne parfois le comment. 
C’est après la collation que, unanimement, avons souhaité au Père Guy un bon retour dans sa communauté et avons 
renouvelé notre promesse de participer à la prochaine conférence prévue le 1erfévrier 2024. 
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Que se passe-t-il en Pologne ? 
 
Chère Sœur Laura, 
 
Hier, nous sommes partis en voyage avec les enfants. Le temps était magnifique ! Beaucoup de neige, du 
soleil, de légères gelées comme dans les Alpes suisses ! 
C’était super ! Nous avons également fait une promenade en traineau ! Une vraie réussite ! 
C’était le plus grand plaisir pour les enfants. Il y avait 70 enfants et le personnel. 
 
Aujourd’hui, il fait chaud et il pleut, donc il n’y aurait pas eu de voyage. 
A 16h, nous allons chanter des chants de Noël avec nos parents. C’est aussi génial ! 
N.B. C’est le groupe CANTARES qui nous aide à chanter. Ce sont des professeurs de maternelle et de l’école de 
musique.  
 
Je vous envoie quelques photos. 
Bien à vous et grand bonjour aux soeurs.  Soeur Bogumila 
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COMMENT REUSSIR SA VIE… EN TANT QUE CHRETIEN (NE) ? 

 
 

A quelques jours de la solennité de La fête de la St Joseph, célébrée le 19 mars, ce samedi 9 mars, nous 
nous sommes réunis à Pesche, Religieuses, Associés et Amis des Filles de Marie pour la traditionnelle journée 
d’approfondissement sur la thématique particulièrement interpellante : « COMMENT REUSSIR SA VIE EN TANT 
QUE CHRETIEN ?» 

 
                                                                    Dès son introduction, l’abbé Patrice Moline souligna l’étendue de cette 
                                                                    question fondamentale ! Chacun de nous est d’abord un être humain.  
                                                                    Réussir sa vie, c’est d’abord réussir sa vie « humaine » 
                                                                    Par notre baptême, nous avons choisi le Christ. La « pentecôtisation » 
                                                                    de chacun et de l’univers, tout de chacun et de l’univers tout entier,   
                                                                    remplit de l’Esprit-Saint. Le baptême nous tourne et nous ouvre à Jésus- 
                                                                    Christ. 
     
 

Cette relation christique ne se limite pas au respect de préceptes moraux. Sur ce chemin de la vie 
chrétienne, beaucoup nous ont précédés. Il est particulièrement intéressant d’étudier la vie plus ou moins 
exceptionnelle, plus ou moins extra-ordinaire des saints et leur spiritualité respective. Chaque chrétien, selon 
sa propre sensibilité et selon son histoire personnelle peut ressentir une affinité toute particulière pour telle 
ou telle sainte personne de l’Histoire de l’Eglise, qui puisse lui permettre d’avancer, de progresser dans son 
pèlerinage terrestre. En ce matin, nous avons évoqué les belles figures de Saint Paul de Tarse, l’Apôtre des 
nations, Saint Charles de Foucauld, le frère universel et sainte Jeanne d’Arc, la « Pucelle » de Domrémy. 
 

Réussir sa vie chrétienne commence par la connaissance profonde de Jésus, le Christ. Fréquenter le 
Christ va construire notre vie chrétienne. Apprendre à le découvrir pour l’aimer par la lecture de la Bible et la 
prière. 
 Tout homme est marqué intrinsèquement par la soif de bonheur. Jésus est venu nous rendre heureux, 
il est le meilleur chemin. Jésus vécut le premier dans sa chair et dans son cœur, l’esprit des Béatitudes. 
« Heureux les pauvres… » première d’entre elles, fondement des suivantes, nous invite à cultiver « Sœur 
pauvreté » (comme aimait la nommer Saint François d’Assise - terme qui doit être compris dans le sens de 
sobriété et non pas misère !) La morale chrétienne est une morale de bonheur. Ce bonheur tant recherché, 
c’est le service des autres, comme nous le rappelle le Jeudi Saint ! Le Jeudi Saint, dans le calendrier liturgique, 
est suivi du Vendredi Saint… Qui dit Christ dit croix ! 
La vie chrétienne est parsemée de petites et de grandes croix, de diverses natures. Elle n’est pas un long 
fleuve tranquille !  « Celui qui veut être mon disciple, qu’il prenne sa croix et qu’il me suive ! » nous prévient 
Jésus. Mais la foi en Jésus-Christ doit être totalement et quotidiennement orientée vers le matin lumineux de 
Pâques, par les passages de la mort à la vie avec Jésus, le Ressuscité, Fils unique de Dieu afin de répondre 
pleinement à notre vocation de baptisé. 
Voici quelques éléments essentiels qui pourront continuer à nourrir la réflexion personnelle à ce propos. 

 
Il faut encore souligner la présence exceptionnelle de Maria, Associée du Pérou à cette riche journée qui 

s’est terminée par l’Eucharistie au cours de laquelle Maria-Goretti s’est engagée pour la première fois et 
Sévérina a renouvelé son engagement d’Associée. 
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Tous nos chaleureux remerciements aux religieuses et Associés pour la préparation de cette journée ! 

Tous nos vifs remerciements à l’abbé Moline pour la justesse et la clarté de son propos ! L’abbé Moline, qui, 
telle une Joséphine, ange gardien, déniche dans son sac toujours particulièrement bien rempli des objets si 
improbables come les fruits de l’Esprit ! Mais c’est une autre histoire que nous ne pouvons approfondir ici… ! 
 
 « Seigneur notre Dieu, donne-nous ton regard de bonté, de compassion, de joie, donne-nous le regard 
de Jésus-Christ qui n’a pas pu voir un homme sans l’aimer… !  (extrait de la méditation proposée par l’abbé 
Moline) 
                                                              Laurent, Associé.       
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Réflexions et questionnement  
à partir de la conférence de l’abbé Moline  

à Pesche le 9 mars 2024. 
 
 
 
 
 
 
Réussir notre vie chrétienne c’est d’abord réussir notre vie humaine ! Des questions se posent : D’où venons-
nous ? Où allons-nous ?  

  Qu’espérons-nous de notre vie présente ? 
  Qu’espérons-nous par-delà la mort ? 

Des personnages, des saints nous interpellent… par exemple Charles de Foucauld… 
Issu d’une famille aristocratique, orphelin tout jeune, il mène une vie d’enfant gâté, une vie de bâton 
de chaise. Etant éjecté de l’armée, Charles se retrouve les mains et l’esprit vides jusqu’à ce qu’ayant 
connaissance des heurts entre ses anciens compagnons d’armes et les tribus berbères, il prenne la 
décision de faire quelque chose afin d’initier la paix. De retour en France, accueilli par une cousine 
discrète, il pose sa vie, se confie à elle, est si bien écouté et compris sans subir ni conseils oiseux, ni 
reproches qu’il s’interroge sur la vacuité de son existence jusques là. 
Auprès du curé de la paroisse, il apprend, il réfléchit, prie le Seigneur : si tu existes, fais-toi connaitre ! 
Sa vocation éclôt, il sera ordonné prêtre, repartira à Tamanrasset (Maroc) auprès des tribus indigènes. 
Charles a rencontré personnellement le Christ et veut le faire connaitre là où il vit. Il a été appelé, c’est 
sa vocation. 

Une question nous est posée : « Y a-t-il un moment dans ma vie où j’ai ressenti la rencontre avec le Christ ? Y -
t-il quelqu’un qui m’a guidé(e) vers lui ? Est-ce que, comme la Samaritaine j’ai besoin de l’eau que propose le 
Christ afin de ne plus avoir soif et d’être heureux(se) comme le propose Jésus au jeune homme riche. « Va 
distribue tes biens et viens ». 
 

Abordant le thème des Béatitudes, l’abbé Moline illustre chacune d’elles avec des objets du quotidien.  
 

1.Heureux les pauvres… est celle qui reste la référence ! (main en creux 
renfermant un bébé) 
Prier pour demander d’être pauvre, c’est accepter de donner et de 
recevoir. 
2.Heureux les doux (ouate) 
Prier pour demander la douceur, différente de la violence trop 
présente dans notre monde aujourd’hui. 
3. Heureux ceux qui pleurent (galet, pierre/mouchoir) 

       Prier pour demander d’être capable de nous laisser toucher, compatir.  
     4.Heureux les justes (partage) 

Prier pour être capable de s’ouvrir au monde, cohabiter (pas dans sa 
bulle) 
5.Heureux les miséricordieux (gomme) 
Prier pour être capable de pardonner, d’oublier le mal reçu car nous 
sommes appelés à aimer DIVINEMENT. Faire preuve de notre pauvreté 
en demandant la grâce. 
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6. Heureux les cœurs purs (citron, savon, outil) 
Prier pour laisser à l’autre la liberté de penser, de choisir. Ne pas utiliser le savoir, les compétences de 
l’autre à des fins personnelles et de jeter après l’emploi, le profit. 

7. Heureux les artisans de paix (révolver/tisane) 
Prier pour travailler notre paix intérieure avant celle de l’extérieur pour se sentir en harmonie avec 
notre foi. 

8. Heureux les persécutés pour la justice (épée/croix) 
Prier pour être courageux face aux difficultés de la vie, sachant que le Christ est le premier à être passé 
par la douleur et la croix pour nous apporter le bonheur. 

Les Béatitudes sont la CHARTE du BONHEUR. Elles nous poussent à toujours faire mieux. Nous ne sommes 
jamais « au bout ». Nous sommes toujours appelés à aimer plus ; bien sûr, il y a des hauts et des bas comme 
dans une discipline ou l’autre aux J.O. 
 
 Nous sommes appelés à aimer extraordinairement et divinement, à faire des choses ordinaires d’une 
manière extraordinaire ; c’est cela qui différencie un chrétien d’un non-chrétien. Etant tous appelés à la 
sainteté, chacun de nous peut développer, entretenir les fruits de l’Esprit que je rappelle ici : la bienveillance, 
l’amour, la joie, la maitrise de soi, la fidélité, la douceur, la paix, la bonté, la patience. 
 Saurons-nous trouver le chemin du bonheur au travers de notre vocation (mariage, célibat, vie 
religieuse, sacerdoce) en nous mettant au service (différent d’esclavage) de tous les cas. Si vous avez déjà 
trouvé le chemin alors proficiat ! 

Prions le Seigneur pour qu’il guide notre discernement sur le choix à faire, (s’il n’est pas fait) car il aura 
un impact sur les gens dont nous serons responsables ! 
 

Partage en groupe « En quoi ma vie change-t-elle parce que je suis chrétien(ne) ? »  
 
 La célébration de l’Eucharistie réunit les participants à  15h30 : réconfort pour notre foi, rechargement de nos 
batteries, consolidation de notre vocation et de notre mission pour repartir boostés, conscients de notre statut 
d’appelés à vivre et à partager divinement le bonheur. 
 

Bien sûr, une galette et une boisson nous attendent 
avant de repartir chacun chez soi, plus riches que le 
matin. 
 
MERCI à l’abbé Patrice MOLINE. 

      
                                                                                 Josée, Associée.  
 
 
 

 
 

 
 

 

 

“Les Béatitudes sont le chemin 

pour atteindre la joie”. 

 
Pape François e.29 janv. 2020 

 

 
Les Béatitudes sont la "carte d'identité" du 
chrétien . Elles lui donnent, dans les difficultés 
de la vie, "huit portes" pour faire l’expérience 
de la puissance et de la providence de Dieu. 
 

 
Pape François le 29 janvier 2020 
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A vous qui connaissez les Filles de Marie de Pesche 
  et voulez les aider dans leur mission au Cameroun. 

 
Depuis septembre 2023, la Congrégation a ouvert un noviciat Filles de Marie de Pesche au CAMEROUN à 
DOUALA. Pour le moment nous accueillons 10 filles qui souhaitent devenir religieuses. Cela a un coût. 
 
En tout confiance, nous venons solliciter votre générosité pour assumer les frais de cette communauté en 
formation. Tout est à créer au niveau bibliothèque, formation, meubles… 
Tous petits ou grands gestes sont les très bienvenus en vue de travailler ensemble à cet avènement en 
déposant votre quote-part au compte Filles de Marie de Pesche n° BE81 0019 7082 9024  

   Communication DON pour le CAMEROUN 
 
Déjà un immense merci pour votre bienveillance. 
Sœur Laure, les Filles de Marie et les Associés. 
 
laure.gilbert@pesche.eu pour d’autres renseignements. 
 

 « CAMPAGNE de DONS » pour les Sœurs Filles de Marie de Pesche au CAMEROUN 
 
Oui, je soutiens la Fondation des Filles de Marie de Pesche au Cameroun et les actions missionnaires qui y 
seront vécues en faveur des jeunes et des pauvres  
 
OPTION 1 : Utilisez votre logiciel / application de home-Banking pour programmer un ordre permanent du 
montant de votre choix OU un virement unique du montant de votre choix au bénéfice de notre compte BE81 
0019 7082 9024 avec en communication « Don pour le Cameroun »  
 
OPTION 2 : Utilisez le formulaire ci-dessous et renvoyez-le dûment complété à votre banque afin qu’elle 
puisse programmer un ordre permanent au bénéfice des Filles de Marie de Pesche.  
 
Nom et prénom …………………………………………………………………….. 

Adresse complète ……………………………………………………………………………………………………………………………….  

Par la présente, je donne l’ordre à ma banque …………………………………………………………………. (inscrivez le nom de 

votre banque) de verser le montant de (cochez) : 

 
o 10 euros     ο 25 euros 
o 15 euros      o  autre montant (précisez)……………………..€  

 
De mon compte IBAN n° ………………………………………………………………………………………..  
Sur le compte IBAN n° BE81 0019 7082 9024 (BIC : GEBABEBB) des Filles de Marie de Pesche, rue Hamia 
1  5660 Pesche avec la communication DON POUR LE CAMEROUN 
(Cochez la fréquence de l’ordre permanent)  
 

o Tous les mois      o      Tous les 6 mois  
o Tous les 3 mois     o       autre fréquence (précisez) …………………………. 

 
A partir du (précisez la date) ……../………/…………………….. avec la communication « ordre permanent ».  
J’ai le droit d’annuler cet ordre permanent ou de le modifier lorsque je le souhaite.    
 
Date : …………./……………./……………….     Signature  
 

mailto:laure.gilbert@pesche.eu
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LE CLOCHER DE PESCHE. 
 

à Pesche à Pesche 

Pesche 

  

 
 
          

       

 

 

 
 

 

de Gonrieux 

à Pesche 

Paf Libre 
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Pour des raisons de sécurité,  
l’Institut Ste Marie a appelé l’entreprise de toitures Dermonne Didier  
pour enlever la Croix du clocher de la Chapelle. 
Ce travail a été exécuté ce 19 mars 2024 vers 15 hres. 
Voici les ouvriers à l’œuvre. 
En mémoire, la Croix sera placée à un autre endroit. 
 

Mère Célestine nous rassemble à Pesche 
 
 Inscription 11 mai 2024 pour le 30 avril si possible 
 
…………………………………………………  s’inscri(t) (vent) à la journée du 11 mai 2024  

        sur les pas de Mère Célestine LUC 
mail :       tel : 
 
chez Sœur Pascale Mathot  - pascale.mathot@pesche.eu  ou tél 0498 536 250 
 
0 je (nous) marcherai (rons) 
0 je (nous) ne marcherai (rons) pas  
 
 

mailto:pascale.mathot@pesche.eu
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